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♪ C S 推 進 委 員 会 の 様 子 ♪ 

 皆さまお待たせいたしました！？ 待望(？)のｉＣＳレター第2号です♪ 

 今回のｉＣＳレターは、現在開催されている「コミュニティ・スクール推進委員会の様子」

や「従来の学校運営連絡協議会との違い」、ｉＣＳを語る上では欠かせない「熟議」について

PICK UPしました！ 

～５分で分かる板橋区コミュニティ・スクールの「いま」～  

 今年度10校に設置している「コミュニティ・スクール推進委員会」の第1回目の会議が行わ

れました。 

 各校で特色ある運営が行われ、我々ＣＳ担当も会議を見学させていただきました。10校すべ

ての様子をご紹介したいところですが、紙面に限りがあるので、ここでは何校かの会議の様子に

ついてのみご紹介します！ 

 

 中台小学校では、委員に対し、管理職だけでな

く担任の先生等の顔も覚えてもらいたいという校

長先生の想いで、全教職員が会議に参加していま

した。委員と先生方の自己紹介の後、校長先生か

ら学校運営方針の説明や、地域コーディネーター

から学校支援地域本部活動の説明がありました。 

 その後、教育長の計らいも

あり、委員と先生方を交えて

「中台小学校のいいところ、

課題と思うところ」について

意見交換を行いました。 

中台小学校 
 

 成増小学校では、「自分たちの立場で成増の子

どもをどのように育てたいか」についてミニ熟議

を行いました。 

 付箋とホワイトボードを

用いて、委員が自分たちの

熱い想いを記入・発表して

いました。特に印象に残っ

た意見として、「相手の立

場になって考えるのは子どもには難しいと思うの

で、いったん相手が自分と違うということを認め

て、その上で相手に思いやりの持てる子になって

ほしい。」という意見がありました。 

成増小学校 

 
 板橋第一中学校では、標準服の変更に係る意見募集のために、実際に標準服

の見本（案）を校長室に展示し、委員に具体的イメージが湧き、様々な意見が

出やすいようにしていました。また、校訓の変更についても、学校が決めるだ

けでなく、生徒に関わらせるため、生徒会に意見を求めている旨、委員に説明

していました。 

板橋第一中学校 

第1回推進委員会の主な流れ 

委嘱状の交付 校長あいさつ 平成30年度学校経営方針の説明 

学校年間行事予定の説明 学校支援地域本部活動の紹介 委員紹介・ひとこと等 

地域との目標や想いを共有するために、ぜひ熟議を行ってください！ 



ｉ C Sには欠かせない《熟議》とは ( ・ ・ ?？ 

★ 学 校 支 援 地 域 本 部 シ ン ポ ジ ウ ム ★ 

 平成30年8月22日（水）午後1時30分から文化会館大会議室において、「学校支援地域本部

シンポジウム2018 ～ ｉＣＳへの第一歩 ～ 」を開催いたします。 

 今年度のシンポジウムでは、平成32年度に区内の区立全小中学校で導入する「板橋区コミュ

ニティ・スクール（ｉＣＳ）」をテーマに掲げ、全体熟議を行います。 

 また、ｉＣＳへの第一歩ということで、ＣＳ推進委員会の様

子やｉＣＳの仕組みについてまとめた動画を上映いたしま

す。これを視聴することで、よりｉＣＳについての理解を深

められるような内容になっておりますので、ぜひ会場へお越

しください。 

 特に来年度からコミュニティ・スクール推進委員会を設置

する63校の学校においては、ぜひ委員候補の方をお誘いただ

いて、ご来場いただければと思います。 

 「熟議」は、地域とともにある学校をめざす際に、とても重要なキーワードになります。 

 「熟議」とは、関係者が当事者意識を持ち、学校や子どもたちがどの

ような課題を抱えているのかという実態を共有するとともに、地域でど

のような子どもを育てていくのか、何を実現していくのかという目標・

ビジョンを共有するために行います。 

なぜ熟議開催
に至ったかを
確認する。 

オリエン 
テーション 

テーマについ
ての知識・背
景 を 共 有 す
る。 

テーマに関わる
資料の共有 

自己紹介⇒意
見（思 い）を
たくさん出す
(付箋・ホワイ
トボード等を
活用)。 

熟議（前半） 

前半で出た意
見について、
方向性をもっ
て話し合う。 

熟議（後半） 

各グループで
出た意見を全
体 で 発 表 す
る。 

グループ発表 

熟議の展開例 

学校支援地域本部シンポジウム2018 

～ ｉＣＳへの第一歩 ～ 
 

日時：平成30年8月22日(水) 

    午後1時30分～午後4時まで 

会場：区立文化会館 大会議室 

内容：①あいさつ 

   ②ｉＣＳへの第一歩 

    ・推進委員会近況報告 

    ・「ｉＣＳへの第一歩」上映 

    ・全体熟議 

従来の学校運営連絡協議会との違いは(・・?？ 

《「学校運営連絡協議会」と「コミュニティ・スクール委員会」の違い》 


